

Anuncios, reclamos y comunicados, según tarifa 6 precios convencionales.

Toda la correspondencia y giro al Administrador.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Corderías, núm. 2. Teléfono 91.

NÚMERO SUELTO: 5 céntimos.

AÑO XII

# HERALDO TOLEDANO

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE

TOLEDO 23 DE JULIO DE 1910

Precios de suscripción.

Toledo: 1 peseta al mes. Provincia: 4 pesetas al trimestre. Demás provincias: 6 pesetas trimestre.

Apartado en correos, núm. 14.

Pago anticipado.

NÚMERO SUELTO: 5 céntimos.

NÚM. 1.349

## BARBERÍA

Hace falta OFICIAL y APRENDIZ Arrabal, 34, Toledo.

### Después de la tempestad....

Una temperatura de cuarenta grados como la que disfrutaban en Madrid hace dos días, decide á los que cuentan con alguna posición económica social, á renunciar á todos los encantos de la coronada villa, y á buscar aires del Norte y brisas del mar.

No se puede pedir á Diputados y Senadores mayores sacrificios que los ya realizados esperando con las maletas de viaje preparadas, hasta la terminación del debate político.

De tal manera ha empezado el desfile de Diputados y Senadores, que de no suspenderse las sesiones de Cortes hoy precisamente, no se hubiera podido celebrar ya ninguna, por falta de número.

Así llega el periodo de calma. Así cesa por ahora y hasta que termine la fuerza del calor, el clamoreo de los políticos.

Queda como final de la jornada parlamentaria última, lo iniciado por los trescientos entre Diputados y Senadores que han estado á felicitar por su discurso al Sr. Canalejas, y lo más significativo, á ofrecerle como Jefe del partido liberal, incondicional adhesión á su política.

No caben subterfugios ni convencionalismos para disfrazar las cosas.

Así como los republicanos, en sus avances y conjunción con los radicales, han perdido la propia significación, acentuando más el tinte rojo de su bandera, los liberales, aceptando el programa sostenido por el Sr. Canalejas, pierden también su antiguo modo de ser, y son al presente demócratas más que liberales, bajo la Jefatura del Sr. Canalejas.

Por eso está en su lugar, es perfectamente lógico el acuerdo de Diputados y Senadores de las mayorías parlamentarias, entendiéndose llegado el momento de una completa reorganización del partido en las provincias, con la Presidencia honoraria del señor Canalejas, en los nuevos comités locales y de provincia que han de formarse.

En esa reunión de representantes del partido que han ido á ofrecerse al Sr. Canalejas, hay ex Ministros de genuina significación moretista, y no protesta, ni se opone y hasta parece asentir á este movimiento el Sr. Moret, que hará presumir con el silencio su alejamiento de la política de acción.

La elaboración, pues, de la nueva Jefatura, se hace sin dificultades, y aprovechando la calma después de las tempestades parlamentarias.

### El motín en la Cárcel Modelo.

La información que sigue, es de un periódico madrileño de anoche:

Los reclusos de la Cárcel Modelo han promovido esta mañana un *plante*, según el *argot* de rastrillo adentro. Para sofocarlo ha tenido necesidad la fuerza pública de amedrentar á los revoltosos, haciendo uso de los *Mausers*.

Esto ha traído, como es consiguiente, la natural alarma, exagerando el suceso al trascender al público. Se hablaba además de un herido grave y algunos lesionados.

Ciertamente, se ha comprobado que hubo un herido. Al retroceder, intimados por la fuerza de la guardia de los reclusos, fué arrollado uno de ellos, ocasionándose una contusión de importan-

cia en la cabeza; pero aparte este incidente, el *plante* ha sido reducido sin necesidad de apelar á medidas extremas.

El conflicto, sin embargo, sigue latente, y como hoy ha estallado, estallará cualquier día con mayor incremento si no se toman medidas para extirparlo.

Hace días que tomó posesión de su cargo el nuevo Director de la Cárcel Modelo, D. Alvaro Navarro Palencia.

Según nuestros informes, el Sr. Navarro Palencia, el mismo día que se hizo cargo de la prisión, ordenó una requisa en las celdas, encontrándose en ellas gran cantidad de barajas, herramientas y botellas de vino.

Disgustados por esta medida los presos, organizaron una *tapadera*, promoviendo un alboroto infernal en todo el edificio. Golpearon furiosamente las puertas, gritaron hasta desgañitarse y, por fin, con la intervención de los empleados logró calmarse el estruendo.

El Sr. Navarro Palencia hizo saber estaba dispuesto á hacer cumplir con todo rigor el reglamento. Esta noticia exasperó á los presos.

Esta mañana, la *tapadera* de la noche anterior llegó á adquirir proporciones alarmantes. Algunos reclusos abrieron las puertas de la celda y se lanzaron á la galería, invitando á sus compañeros á hacer lo propio.

Para abrir las puertas de celda rompieron el ventanillo por donde se les sirve la comida, y pasando el brazo saltaron las cerraduras, valiéndose de la cuchara.

En pocos momentos habían invadido la galería, lanzando insultos y causando destrozos enormes en el edificio. Casi todas las puertas de las celdas han sido hechas trizas por los amotinados.

En vista de que no eran suficientes á contener la avalancha los empleados de la prisión, se requirió el auxilio de la fuerza pública, que en pocos momentos logró dominar el alboroto y encerrar á los levantiscos.

En la huida fué uno de ellos arrollado, produciéndose una contusión grave en la cabeza.

Hemos procurado averiguar el nombre del herido y en ninguna parte nos daban razón.

En la Cárcel, además, nos manifestaron que se trataba de una lesión sin importancia, y por otra parte, personas bien informadas, nos aseguraron que el incidente había revestido desgraciadamente verdadera gravedad.

### CUENTO

## OTRA EVA

En círculos aristocráticos se comentó ayer mucho un sensible accidente ocurrido en una linda finca de recreo, no lejos de Madrid, y lugar de cita muchas veces para reuniones de los más conocidos elementos del gran mundo.

Se había organizado un asalto á espada francesa que sostenían con brillantez el Marqués de Sos y don Juan N. de Rianza, y como simulando un desafío, estaban representados: el primero, por D. Luis de Madina y el Sr. Barón de Piedrahita; y D. Juan N. de Rianza, por D. Julio del Marsal y el Coronel de Caballería D. Alvaro L. de Zúñiga.

En uno de los encuentros, y sin que nadie pudiera evitarlo, la espada esgrimida por el Marqués, penetró en el pecho del Sr. De Rianza, causando tan grave herida, que á toda prisa, y una vez que se pudo contener la hemorragia, con la intervención de un Médico que por casualidad se hallaba en el lugar del suceso, el señor Rianza, fué trasladado á su domicilio, en un automóvil del dueño de la finca.

Las últimas noticias respecto al estado del enfermo, son poco satisfactorias.

Era bastante minuciosa la noticia, y lo suficientemente clara para que yo pudiese dudar.

Preocupado, nervioso, volví á leer el periódico, portador de tan triste nueva, y me arrojé de la cama para inmediatamente acudir á casa del herido.

Juanito Rianza era para mí mucho más que un buen amigo: era un hermano, y hermano muy querido.

Hacia próximamente un mes que no le veía; creíale ausente de Madrid: me dijo en nuestra última entrevista que se disponía para marchar á Bagneres de Luchón, y nos despedimos.

¿Qué podía haber ocurrido para que desistiera del viaje, y para ser el protagonista, la víctima de aquel duelo, tan hábilmente referido por la Prensa, huyendo del Código penal?

Mi amigo Juan no era ni mucho menos, hombre dado á cierta clase de aventuras, ni pendenciero; era, por el contrario, afabilísimo con todo el mundo y prudente hasta la exageración: hubiera pasado hasta por cobarde, antes que precipitar con un disgusto los días de su anciana madre, con quien vivía....

Esto y otras muchas cosas pensaba yo, mientras me preparaba para salir á la calle y acudir á casa de Juan, en el primer coche que hallase al paso....

Ni aquel día, ni hasta los ocho de su enfermedad, pude ver á mi amigo: me contentaba con pasar muchas horas en la casa y hablar del curso de la dolencia con su pobre madre, cuyos ojos no se habían apenas secado desde que llevaran herido á su hijo.

Los Médicos habían prohibido que se hablara con el enfermo.

Mi presencia hubiera sido grave imprudencia, porque seguramente habría impresionado mucho á Juan.

—Usted, su amigo íntimo, á quien él tanto quiere ¿no sabe á qué ha podido obedecer el desafío?...

Así me preguntaba la pobre señora y nunca llegó á creérmelo que nada supiese, porque se imaginaba que habría yo jurado no revelar á nadie el secreto, y que cumplía lealmente la palabra de honor comprometida.

Claro es que yo traté de indagar qué pudo ser el motivo para un lance tan en duras condiciones: todo lo que pude conseguir de uno de los testigos, es que me dijeran.

—No en balde se dice asistir al campo del honor.

—Pero Juanito Rianza....

—Juanito, es hombre, y la mujer, joven y hermosa, es siempre apetecible....

Y no me pregunte más, porque nada más diré.

La ciencia iba dominando el mal: en el estado de Juan, se había iniciado una franca mejoría, después de quince días de asiduos cuidados y de continua intervención facultativa.

Se suavizaron los términos de la prohibición de los Médicos, y ya pude pasar junto al enfermo, y ya pudimos hablar.

Si le hubiera visto en la calle, seguramente habría necesitado algún tiempo para reconocerle; tan demacrado estaba, que parecía un viejo decrepito, cuando no había cumplido treinta y cinco años.

—Ya estamos solos; nadie puede oírnos, cumple lo que has ofrecido: cuéntame por qué ha sido ese inexplicable desafío. Así lo dije al tercer ó cuarto día en que le veía y auxiliaba en administrarle alimentos y medicinas.

—Voy á complacerte; pero por Dios, te recomiendo una reserva completa.

—Bien, bien; escucho.

—La Marquesa de....

—Sí, ya sé de quién se trata.

—No es la mujer ciegamente apasionada del marido, aunque así quiere aparecer en sociedad....

—Vamos, y tú....

—Yo no he puesto nada de mi parte; pero ella.... ella.... se ha intimado más de lo conveniente.... No tengo una amistad íntima con el Marqués; pero soy lo suficientemente caballero.... jamás, te lo aseguro, he tenido ni la debilidad de consentir un mal pensamiento respecto á esa señora.... me da vergüenza decirte; pero la Marquesa puso formal asedio á mi caballerosidad, haciéndome pensar en más de una ocasión en la conveniencia de no volver por aquella casa, única manera de huir de algo como lo que ha sucedido; pero es que allí va otra mujer á quien adoro con toda mi alma....

—Comprendido.

—Ya no se contentaba la Marquesa con sonrisas y miradas insinuantes, y con obligarme á ser siempre su pareja de rigodón, á pretexto de que bailó bien, y ella no quería hacer el ridículo con quien no supiera.... En uno de aquellos rigodones llegó á decirme: «Permitame que le confiese, que tengo de usted un concepto pobre» —¿Señora!....—«Si yo fuera hombre, y una mujer joven y hermosa».... —¿Eh?—«Nada, mi amigo, nada, ¡tonito de remate!»

Juan descansó un rato, como si necesitara recobrar fuerzas, después de aquella revelación, y luego siguió:

—Otro día, y mientras bailábamos, me apretó convulsivamente la mano, y me dijo: «no se olvide que á una mujer como yo, no se la desaira impunemente, y sus ojos, al hablarme así, despedían fuego. No pude ni contestar; quedé completamente anonadado, y fué preciso que me avisase que había empezado otra figura, otro cuadro del rigodón. Sin saber por qué, aquella mujer que antes me inspiraba indiferencia, despertó en mí el odio y el temor. Una mujer así es capaz de todo.

—Vaya, que te confundió con Don Juan Tenorio.

—No lo tomes á broma; te lo ruego.

—Bueno, bueno; perdóname una expansión: sigue tu relato.

—Abreviaré cuanto pueda.

Cuando aquella noche terminó la velada y ya los invitados se iban retirando, el Marqués me llamó aparte y me dijo: «Si para usted no es molesto, le suplico espere á que todos se vayan; tenemos que hablar. Ya comprenderás que relacioné pronto aquella invitación del Marqués, con las amenazas de la señora.

—Déjame descansar unos momentos: me fatigo mucho.

Ya más tranquilo, pasado algún tiempo, y después de haberle dado dos cucharadas del medicamento que á determinadas horas había de tomar, según la prescripción facultativa, siguió Juan su relato:

—Si es usted un hombre de honor....

—¿Marqués!....

—Si es usted un hombre de honor, repito.... me dijo con nerviosidad mal disimulada aquel hombre, comprenderá que después de sus atrevimientos....

—¿Mis atrevimientos!....

—La Marquesa es una señora....

—No lo dudo.  
—La villanía de usted es mayor, si no ha equivocado el concepto de la dama.

—Repárese usted....  
—Estamos en mi casa, ya lo sé; yo necesito matar á usted; pero que nadie sepa por qué le mato.

—¿Caballero!  
—Veremos si usted lo es, ó tengo para obligarle que cruzarle la cara en público.

—Mira—dijo mi amigo animándose, al oír esto, no quise acordarme de que había en ello una infamia de la Marquesa, ni de que soy Presidente de la Liga Antiduelista, y contesté vivamente:

—Basta; estoy á la disposición de usted.

—Escogeremos un pretexto cualquiera; diga usted que me permito galantear á su novia.

—¿Y es que mi novia es menos?... pero no discutamos mañana mismo, y ¡ojalá que pudiera ser ahora!....

—Nos debemos á la sociedad; hay que matarnos en forma, la buena forma es el todo—me replicó sonriéndose.

—Ya lo sabes todo—añadió Juan. Te juro que nunca miré con pecaminosa intención á la Marquesa, y que me da el marido tanta lástima, como invencible horror me causa esa mujer.

Jamás pude pensar en que la historia del desafío de Juan tuviera un epílogo como el que tuvo.

Ya Juan estaba convaleciente y pasaba la mayor parte del día en su despacho.

Su asidua compañía, éramos su madre y yo.

En uno de aquellos días, entró el criado llevando en la bandeja una tarjeta.

La anciana levantó los ojos para mirar á su hijo, que cogió la tarjeta y leyó: *El Marqués de Sos*.

—Que pase.

Juan y yo nos miramos.

La anciana tampoco pudo contener un movimiento de inquietud.

Juan nos hizo seña de que guardáramos silencio.

—Parecerá extraña mi visita, dijo el Marqués al entrar; pocas palabras: sé que se halla usted ya bien, y le felicito y me felicito.... quieto, quieto; no se molesten: he venido á pedir á usted perdón: lo sé todo. La señora.... Marquesa, no vive ya en el Palacio de su marido.... Seamos usted y yo buenos amigos.

El Marqués apretó la mano de Juan y salió conteniendo á duras penas una profunda emoción.

FEDERICO LAFUENTE.

## POLÍTICA LOCAL

No quisiéramos pecar de inoportunos; pero la vida de los partidos políticos no es asunto de acción privada, ni aun de reservas, y en los actos que hayan de realizar cabe la emisión de opiniones diversas, y no es asunto que deba mirarse con absoluta indiferencia.

En Toledo, existe todavía una dualidad de comités liberales, que necesariamente tendrá que desaparecer con las nuevas orientaciones del partido. Todos tendrán que ser unos, bajo la Jefatura única del Sr. Canalejas.

La felicitación expresiva y bastante significativa del Sr. García Prieto al Jefe del Gobierno, siendo, según hasta el presente parece ser, el Sr. García Prieto, Director de la política liberal en la provincia, es un dato que no

pueden los liberales de la región y de la capital perder de vista.

El Diputado por el distrito, Sr. Novales, seguramente habrá recibido ó recibirá instrucciones para la formación de un nuevo comité en nuestra ciudad.

Todo hace creer que habrá en breve de procederse á la organización directiva de las fuerzas liberales.

Seguramente que todos están conformes en cuanto á esto.

Queda sólo un punto á discutir.

¿Es que corresponde la iniciativa á los Canalejistas, ó como tales considerados aquí?

No, ciertamente: la iniciativa corresponde al Diputado por el distrito, representando á todos ellos.

Para la elección de cargos, ¿se atenderá como criterio de diferencia, á las anteriores significaciones?

Creen muchos que una vez que todos acepten igual bandera y el mismo jefe, no hay para nada que hablar de origen y procedencias: todos son unos.

Así, al menos, se interpretó cuando llegó al poder el Sr. Moret, siendo postergados los pocos moretistas que había en la capital.

No sabemos si en esta ocasión habrán variado de criterio los liberales; pero de cualquier modo, veremos lo que resulta cuando haya de celebrarse la reunión general del partido, que todos esperan.

## LA GACETA

La de ayer contiene las siguientes disposiciones:

**Presidencia del Consejo de Ministros.**—Real decreto declarando mal formada, y que no ha lugar á decidir, la competencia promovida entre el Gobernador de Guadalajara y el Juez Municipal de dicha capital.

**Ministerio de la Gobernación.**—Real orden disponiendo que los directores de Sanidad de los puertos pidan el certificado de las mercancías originarias de Rusia, aplicando á las mismas el trato sanitario correspondiente, según dispone el capítulo 12 del Reglamento de Sanidad.

**Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes.**—Real orden nombrando el Tribunal que ha de juzgar las oposiciones á la plaza de Profesor numerario de Tecnología textil, vacante en la Escuela Superior de Industria de Tarrasa.

—Otra resolviendo reclamaciones formuladas por varios catedráticos de Escuelas de Comercio, en solicitud de que se les reconozca el derecho de poder aspirar, en concurso de traslación, á las cátedras de la Sección técnica de Escuelas de Artes é Industrias.

—Otra declarando elegidos vocales del Patronato Nacional de Sordomudos, Ciegos y Anormales á los señores y señoras que se indican.

**Ministerio de Fomento.**—Real orden disponiendo se construyan por el sistema de Administración las obras de una casilla para peones camineros en el kilómetro 101 de la carretera de Cádiz á Málaga.

—Otra rectificando la de 8 del corriente mes, referente á la convocatoria para la elección de obreros que han de ser pensionados para su perfeccionamiento en el extranjero.

## HERALDO TOLEDANO

admite esquelas de defunción hasta las cinco de la madrugada, que hace públicas en su diario á las ocho de la mañana.

Los precios son económicos y con arreglo al tamaño que tenga la esquila.

## NOTICIAS

En la mañana de ayer se presentó á las autoridades judiciales de esta capital un vecino de Villasequilla, cuyo nombre ignoramos, denunciando el hecho de haber sido maltratado horriblemente por la Guardia civil del puesto de aquella villa, al prestar declaración sobre un hecho delictivo que se le imputa.

El denunciante presentaba toda la espalda cubierta de grandes equimosis y erosiones producidas por fuertes golpes de palo.

En el Hospital de la Misericordia le reconoció el Médico forense, por orden del Juzgado de instrucción de esta ciudad, que dió principio inmediatamente, con toda actividad, á la práctica de las primeras diligencias sumariales.

Esperamos que se hará estricta justicia en este lamentable asunto.

**Registro civil.**—Día 22.—Nacimientos: Elías Antonio Sánchez Fernández.

**Defunciones:** Paula Arellano Robles, de cinco meses de edad; Francisco Madrigal Huertas, de diecinueve años; María Antonia Bargas Pérez, de ochenta y tres años; Victoriana Pascual Rojas, de cuarenta y dos años; Nicolasa Gutiérrez Pardo, de un año, y Saturnino Carrasco Fernández, de veintidós años.

A la una de la tarde compareció ayer en la Inspección de vigilancia una mujer llamada María Moreno, de veintisiete años de edad y domiciliada en el Callejón del Lócum, núm. 3, poniendo en conocimiento de la policía que el día 20 de los corrientes, á las diez de la noche, llamaron á la puerta de la casa en que habita con su madre, cinco ó seis Alumnos de la Academia preparatoria del señor García Moreno, é insultaron á la denunciante con palabras obscenas.

En el Cinematógrafo Imperial instalado en el Paseo del Miradero, se verificará esta noche el debut de la «Pareja infantil», formada por los hermanos Makoki, excéntricos bailarines y duetistas cómicos, que vienen precedidos de gran fama.

Al pasar en la mañana de ayer Basilio Ruiz Sánchez, de nueve años de edad, por la calle del Pozo Amargo, con un cántaro lleno de agua, un macho de la Administración Militar, que se hallaba atravesado en dicha calle, le dió una fuerte coz, hiriéndole en una mano.

En el Hospital provincial se le practicó la primera cura por el Médico forense, que calificó de leve la lesión que sufre el precitado niño.

Mañana, de seis y media á ocho de la tarde, ejecutará la brillante banda de la Academia de Infantería, en el paseo del Miradero, el siguiente programa:

- 1.º «Futuro» (paso-doble).
- 2.º «Bienvenida» (polca de concierto).
- 3.º «La medalla de oro» (overtura), Hartman.
- 4.º «Angelita» (gavota de concierto), San Miguel.
- 5.º «Calígrafo» (paso-doble)

**Matadero.**—En el día de ayer se han sacrificado en el Matadero público las reses siguientes: 10 toros, con 1543 kilogramos; 25 carneros con 320 kilogramos; 12 ovejas, con 144.500 kilogramos; 6 terneras, con 394 kilogramos; 40 corderos con 376 kilogramos, habiendo dado un ingreso al Ayuntamiento de 148,85 pesetas por derecho de degüello, y 21,20 pesetas por derechos de limpieza y lavado.

## Oradores ambulantes.

Nos dicen de Portillo que en este pueblo se presentaron el día 13 del actual dos sujetos de mediano ropaje y peor aspecto, los cuales, obteniendo permiso del Alcalde hasta para llamar por pregón, por la noche, en un salón de baile dieron un mitin, al que fue-

ron engañados la mayor parte de los asistentes, si bien éstos fueron en escaso número.

De las ideas y conceptos vertidos por uno de ellos, bastará con decir que se declaró mucho más que anarquista; y efectivamente, así debe serlo, porque dijo haber sido uno de los que en la semana trágica de Barcelona, de triste recordación en el año último, había ido con latas de petróleo incendiando edificios; que penetró en los Conventos de monjas; dijo á las madres que era un crimen el mandar á sus hijos á las escuelas á aprender el Padrenuestro, y trató muy duramente á las autoridades y al Ejército.

El pueblo está indignado ante unas predicaciones semejantes de una población como ésta, de moralidad y buenas costumbres, que sólo se ocupa de sus negocios, y censura con razón al Alcalde, que autorizó el mitin sin que le expusieran previamente lo que iban á tratar, porque no es de creer lo hubiera autorizado de otra manera.

A punto estuvo de producirse un motín ó conflicto de orden público, y la gente se pregunta: pero el Alcalde, ¿puede permitir sin contraer responsabilidad que públicamente se declare todo eso sin denunciarlo á quien corresponda? ¿No constituye delito ofender al Jefe del Estado? ¿Lo constituye también decir el orador (llamémosle así), que iba él con el petróleo incendiando casas ó Conventos? ¿Cumpliría, pues, este Alcalde con su deber no denunciándolo?

De esperar es que el Sr. Gobernador tome carta en el asunto, y exija la responsabilidad debida á autoridades como este Alcalde, que, lejos de querer para su pueblo la tranquilidad y sosiego tan necesarios, puede acarrear con su ignorancia trastornos y conflictos de diversos órdenes.

## El suceso de ayer.

En las últimas horas de la tarde de ayer, ocurrió un desgraciado accidente en la calle Real del Arrabal de esta ciudad.

Montado en una excelente bicicleta, se dirigía á la Fábrica de Armas por la mencionada calle, un joven forastero, cuyo nombre reservamos.

Cuando mayor era la velocidad que llevaba aquella máquina, advirtió el joven la presencia de un entierro que por allí pasaba. Trató entonces de sujetarla, pero no pudo conseguirla, y la bicicleta se precipitó sobre el cortejo fúnebre, atropellando á un individuo llamado Román López (a) el Gato.

Así el expresado joven como el Román López, resultaron con intensas heridas en la cara y en otras partes del cuerpo, siendo conducidos al Hospital provincial de la Misericordia por un agente de vigilancia, ayudado de dos guardias municipales.

Poco tiempo después de hallarse en este benéfico establecimiento, acudió el Médico forense, que al ocurrir el suceso se hallaba practicando la autopsia de un cadáver, y curó de primera intención á los heridos.

Román López ocupó la cama número 9 de la sala de la Purísima, y el joven ciclista fué conducido á su domicilio en estado de alguna gravedad.

La policía, que trabajó ayer activamente con este motivo, instruyó el correspondiente atestado, remitiéndole luego, en unión de la bicicleta, al Juzgado de instrucción.

## Instrucción pública.

El Ilmo. Sr. Rector de la Universidad Central ha declarado incurso en el art. 171 de la ley de Instrucción pública, por abandono de destino, á doña Silveria Salas y Rioja, Maestra que fué de Arroyo de Fraguas (Guadalajara), y en virtud de denuncia formulada por el Inspector de primera enseñanza de dicha provincia. En la actualidad desempeña la de Casalgordo (anejo de Sonseca), y dicha autoridad académica ha considerado nula la posesión de esta última, porque en la fecha en que la ha tomado, se hallaba incapacitada para desempeñar Escuelas públicas.

La Maestra nombrada en propiedad para la escuela pública de asistencia mixta de Membrillo (anejo de Las Herencias), con fecha 27 de Mayo último, D.ª María de los Angeles Vivas y López, no ha tomado posesión de su cargo, habiendo transcurrido el plazo reglamentario.

## VACANTES

Por dimisión voluntaria del que la desempeñaba, se halla vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Cabezasada, dotada con el sueldo anual de 1.000 pesetas.

La Alcaldía de Villafranca de los Caballeros abre un concurso para la provisión en propiedad de la plaza de Secretario de aquel Ayuntamiento, dotada con el sueldo anual de 1.500 pesetas.

Por imposibilidad física del que la desempeñaba, se halla vacante una de las plazas de Médico titular de Villanueva de Alcardete, con la dotación anual de 1.000 pesetas, pagadas de fondos municipales por trimestres vencidos. Tiene la obligación de asistir á cien familias pobres, y puede igualarse con los demás vecinos.

Ha quedado vacante la Escuela pública de niñas de Navahermosa, dotada con el sueldo anual de 1.100 pesetas, por traslado de la Profesora que la desempeñaba.

## Los militares y el Esperanto.

En la corte se ha constituido una Asociación Esperantista Militar Española, cuyo objeto es propagar el idioma internacional Esperanto en el Ejército y Armada, como una solución posible para lograr la intercomprensión de los elementos armados de distintas naciones.

En la primera reunión fué elegida la junta directiva, que la componen: Presidente, D. José Perogordo, Capitán de Artillería; Secretarios, D. Salvador Múgica y D. Fernando Redondo, primeros Tenientes de Infantería; Cajero, D. Francisco Múgica, primer Teniente de Infantería; Vocales, don Saturnino Cambrónero, Farmacéutico primero; D. Julio Moncada, Capitán de Infantería, y D. Julio Fernández, Oficial segundo de Administración militar.

La presidencia honoraria de dicha Asociación fué ofrecida y aceptada con gran entusiasmo por S. M. el Rey, el cual aprobó la creación de la misma, demostrando la predilección que le merecen los rápidos progresos del idioma internacional, á cuyo estudio se halla dedicado con especial cariño.

(De nuestro estimado colega *El Correo de Valencia*.)

## SUBASTAS

**Fábrica Nacional de Armas de Toledo.**—Debiendo enajenarse mediante primera convocatoria de proposiciones libres, 43.197 kilogramos de latón para fundir, y 10.922 kilogramos de acero de arma rota, se anuncia para conocimiento de cuantas personas deseen tomar parte en dicha convocatoria, que se verificará en la mañana del día 6 de Agosto próximo.

Los precios límites que servirán de base en la expresada convocatoria, son estos: cada kilogramo de latón, 1,10 pesetas, y cada kilogramo de acero, 0,25 pesetas.

**Juzgado de primera instancia de Talavera.**—El día 13 del mes próximo, se subastarán en la Sala-Audencia de ese Juzgado, los inmuebles siguientes, embargados al vecino de Segurilla D. Eugenio Gómez:

Una casa de planta baja, al barrio de las Eras de Abajo, por la cantidad de 3.375 pesetas; una tierra de tres á cuatro fanegas, al sitio «Navaluenga», por 937,50 pesetas; otra tierra de dos fanegas, en la dehesa Grande, por 562,50 pesetas; otra tierra de seis fanegas, en la misma dehesa, por 843,75 pesetas; otra tierra de una fanega, al sitio «Cruz de los Llanes», por 187,50 pesetas, y una cerca de una cuartilla, con olivas, al callejón de Cervera, por 281,25 pesetas.

**Madrid.—Distrito del Hospicio.**—Se sacan á pública subasta por primera vez, y por el tipo convenido de 31.000 pesetas, las fincas siguientes:

Un corral en la ciudad de Talavera, en la Cañada de San Juan de Dios, número 9, que consta de sala baja, cocina, portalón, cochera, cuadra, corrales y pozo.

Un malagón, en término de dicha ciudad, al sitio de la Erida, de haber diez fanegas de tierra.

Una tierra ó malagón, sita también en término de Talavera, de haber tres fanegas, próximamente.

Y un olivar en el mismo término, al pago de Angelillos, de haber seis fanegas y un cuartillo, con unos ciento y tantos pies de olivar.

La subasta se celebrará el día 11 de Agosto próximo, en la sala de Audiencia del Juzgado de Primera instancia de Talavera de la Reina.

## Desde Madrid.

(POR TELÉFONO)

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN MADRID)

## Congreso.

En la sesión de esta tarde en el Congreso quedó aprobado el proyecto de ley de aplicación de la condena condicional al esfuerzo de Marina.

Hubo después varios ruegos sin interés, y saltó un incidente.

Preguntó el Sr. Soriano las noticias que tuviera el Gobierno respecto á la expulsión del Templo del Pilar por un Canónigo, de la tiple Rosario Soler, que había ido á cumplir una promesa á la Virgen, y había orado con gran fervor, alegando para la expulsión del Templo aquel Canónigo, que no era el traje que llevaba la tiple á propósito para estar en la Iglesia.

El Sr. Soriano se dirigió al señor Feliú, preguntándole si aceptaba la conducta seguida por el Canónigo.

El Sr. Canalejas manifestó que des-

# Hotel Imperial, Alcázar, 7, TOLEDO

Situado á pocos pasos de la Plaza de Zocodover, el punto más concurrido de la población.—Servicio esmerado.—Comedores elegantes, habitaciones espaciales, bien amuebladas y con todas las necesarias condiciones de higiene.—Precios económicos; almuerzos y cenas por cubiertos y á la carta.—Coche de la propiedad del Hotel á todos los trenes y servicio de intérprete.

HOTEL IMPERIAL GOZA DE JUSTA Y MERECIDA FAMA EN ESPAÑA Y EN EL EXTRANJERO

aprobaba lo hecho por aquel Sacerdote.

El Sr. Soriano se felicitó del criterio del Presidente del Consejo de Ministros.

El Sr. Feliú contestó al Sr. Soriano, y á una interrupción de éste, dijo: —No admito lecciones de mentecatos:

El Sr. Soriano: S. S. es un imbécil. Esto produjo ruidosas protestas que cortó con su intervención el Presidente.

El Sr. Gasset hizo un ruego al Gobierno en asunto de carácter económico.

El Sr. Salillas preguntó al Gobierno para que digese á la Cámara lo que supiere acerca de la huelga de Bilbao y el suceso de la Cárcel Modelo de Madrid.

El Sr. Canalejas explicó y justificó el envío de fuerzas á Bilbao para evitar coacciones y cualquiera otra contingencia peligrosa para el orden público, explicando después minuciosamente la génesis y desarrollo del motín de hoy en la Cárcel Modelo.

**Senado.**

Ha carecido también de interés la sesión de esta tarde en el Senado, acordando que se asista á las fiestas del Centenario de la Constitución en Cádiz.

**Rumor desmentido.**

Han circulado esta tarde rumores alarmantes respecto de algo que se decía ocurrido en Barcelona; pero el Ministro de la Gobernación ha desmentido cuanto respecto á este particular se había dicho.

**Regreso del Rey.**

Mañana sábado llegará á Madrid, por la mañana, S. M. el Rey; recibirá á la Comisión del Congreso encargada de la entrega de la contestación al discurso de la Corona; presidirá un Consejo de Ministros, y el Jefe del Gobierno pondrá á la regia firma el decreto de suspensión de Cortes.

Mañana saldrá para Hendaya el señor Moret, y sus amigos se proponen tributarle una cariñosa despedida, acudiendo gran número de ellos á la estación.

**Otra huelga.**

Según noticias recibidas esta tarde de Barcelona, los obreros ladrilleros han acordado declararse en huelga el lunes próximo.

**El suceso de la Cárcel.**

Se ha restablecido la tranquilidad en la Cárcel Modelo, habiendo sido recluso 20 de los alborotadores; por la noche salió de la Cárcel un furgón y se supone que en él era conducido un cadáver.

Cerca de la prisión ha habido esta tarde un motín de mujeres, queriendo penetrar á viva fuerza en la Cárcel.

Han sido detenidas cinco de las

más resueltas, encontrándose las ocultas entre las ropas varias armas de fuego.

**Las minorías republicanas.**

La minoría republicana del Ayuntamiento ha felicitado á la del Congreso por su campaña parlamentaria.

**Información telegráfica.**

**Entre socialistas.**

Berlin, 22.—Parece ya inevitable una ruptura entre los socialistas alemanes del Norte, sectarios é intransigentes, y los del Sur, partidarios de la evolución pacífica, y dispuestos á aprobar la conducta de los Diputados socialistas del Gran Ducado de Baden, que han formado el bloque democrático con los elementos ministeriales liberales, para impedir el triunfo del bloque católico-protestante reaccionario.

**Las sufragistas.**

Londres, 22.—Mañana sábado se verificará una nueva, y probablemente imponente, manifestación de sufragistas inglesas. Se reunirán en el muelle de Westminster, al pie de la Cámara de los Comunes, y se dirigirán con banderas y música hacia Hyde Park, atravesando las principales avenidas de esta capital.

**Los católicos valencianos.**

Valencia, 22.—En el restaurant de Miramar se ha celebrado el banquete ofrecido por varios elementos católicos á los Concejales que se opusieron al acuerdo tomado por la Corporación de adherirse á la política anticlerical del Gobierno.

Asistieron unas 80 personas y presidió el beneficiado de la Catedral, Sr. Bedó.

No hubo brindis.

**Comentarios de barrio.**

—Con razón que nos critiquen Porque hay que pensar Pascasia, Que ahora estamos como nunca; Salimos á bronca diaria, Y yo no sé qué dirán Por ahí de las toledanas. —¿Qué van á decir? que aquí No tienen sangre de horchata. —Pues si bajara el limón Y la horchata y la cebada, Se templarían los nervios, Que los tenemos que saltan. ¿Tú sabes cómo me han puesto A mi pobre Baltasara? Trajo la cara que da Hasta pena de mirarla, Y un rasgón grande en el... —¡Calla!

Que no sé cómo libró Para llegar á su casa. —Que no vea yo á la Rita, Porque te la pinto un mapa, Y hay que hacerla más costuras Que á un toldo viejo y... ¡ay miralas! Por éstas, que si la encuentro La recogen en piltrafas. —Y todo por el Pamplinas...

Pues que le dé calabazas Y á vivir, y otro vendrá. —Si no es eso, Nicolasa... Es que tenemos la sangre En el barrio, alborotada. ¿Y sabes por qué?... Por eso, Porque no tenemos agua Y sin agua, como el perro, Cualquiera persona rabia.

F.

En el Establecimiento de objetos de escritorio de José María Fernández, calle del Comercio, núm. 6, se admiten toda clase de encargos de trabajos tipográficos para la Imprenta Moderna.

**PASATIEMPOS**

**CHARADA**

Por Frías.

Segunda unida á primera

Tu prima segunda tres,

Unos minutos después

De mi primera tercera.

Por lo que ocurrir pudiera

Con tus mansos animales,

No está demás llevar tales

Precauciones en cartera.

\*\*

Solución á la anterior: RAMITA.

**SECCIÓN RELIGIOSA**

**SANTOS DE HOY**

(Ayuno).—Apolinar, Obispo y Mártir; Apolonio y Eugenio, Mártires; Liborio, Obispo; Rómula, Redenta y Hermuda, Vírgenes, y Primitiva, Virgen y Mártir.

**CAUSA DE ENFERMEDADES**

Está demostrado por la práctica que existe un procedimiento positivo de verse libre en absoluto de las chinches, pulgas, cucarachas, moscas, mosquitos, polillas y hormigas.

El producto á que nos referimos, y que es utilizado con gran éxito en Hospitales, Asilos, Cuarteles, Fondas, Colegios y gran número de casas particulares, es el *Insecticida Leyer*.

Al recomendar su uso, creemos prestar un verdadero servicio al público; pues á más de ser el mejor de los insecticidas hasta hoy conocidos, reúne á la vez la condición de ser completamente inofensivo para las personas.

Hay cajas á 2, 4 y 6 reales, según tamaño.

Depósito para la venta: Droguería y Perfumería de JULIO GONZÁLEZ Y HERMANOS, Garcilaso de la Vega, 1 y 3, Toledo.

**Justo Villarreal.**

Procurador de los Tribunales. Misericordia, 9, principal (Casa de Mesa.) Teléfono 240. Toledo.

**Taller de Encuadernación**

**Santiago Torres.**

Plaza del Salvador, 4.

Se hace toda clase de encuadernaciones á precios sumamente económicos.

Carpetas de todas clases y tamaños.

**Cemento portland, Tudela-Veguín.**

CLASE EXTRA

**Cal hidráulica superior.**

PRECIOS ESPECIALES

DEPÓSITO

**FERRETERÍA DE DANIEL BRUNO**

VENANCIO GONZÁLEZ, 12

Cribas y arneros de todos tamaños.

Piedras para afilar.

Taller de Carpintería

de

Andrés Moreno Martínez.

Cuesta del Águila, 17.—Toledo. (Junto al Hotel Castilla.)

Se construyen toda clase de obras de Carpintería, y se compran y venden puertas y ventanas.

**Cuadrilla juvenil Toledana.**

MATADORES:

Santiago Fesi (a) *Yebenerito* y Luis Aranda (a) *Monteño*.

Apoderado: D. Evaristo Santiago, Cerro de la Virgen de Gracia, núm. 4, Toledo.

**Academia de Idiomas**

dirigida por

Don Vicente Tormo

Cristo de la Luz, 10.

FRANCÉS é INGLÉS, hablado y escrito.

Esta Academia hace la preparación completa para la carrera Comercial, Teneduría de libros, Correos, Bachillerato, Banco de España, Magisterio, etc.—Internado.

Pidase reglamento.—Enviase gratis.

**HERALDO TOLEDANO**

es el periódico de más circulación en la capital y su provincia.

VACUNA SUIZA

SUERO ANTIDIFTERICO SUERO ANTITREPTOCOCICO

Eficacia garantizada; únicos que cada tres meses son devueltos al INSTITUTO SUEROTERAPICO-GRENOBLE-ISE-RE (Francia), para ser cambiados por otros recientes.

Todos los Médicos saben que los sueros medicinales, pasado cierto tiempo, pierden actividad, acabando por ser nocivos.

Remesas por correo, previo envío de su importe.

FARMACIA DE SANTOS

Plata, 23.—Toledo.

**OCASIÓN**

Finca que produce cuarenta pesetas mensuales, suceptible de producir mucho más con poco gasto, se vende en buenas condiciones.

Para tratar de ella, Hombre de Palo, 17, Bufete del Letrado don Federico Lafuente.

TOLEDO

GUTENBERG, IMPRENTA MODERNA. Capuchinas, 2

negra, la fortaleza que los rusos sitiarán mañana y que los tberkesses se aprestan á defender con el precio de su sangre y de sus vidas.

Blanca y coqueta con su cinturón de torres y el bosque de olivas que la protege de los besos de las brisas del norte.

Al pie se agrupa una de esas villas Circasianas, que recuerdan vagamente por su disposición en anfiteatro, ciertos pueblos de la Provincia y del Delfinado de los tiempos feudales.

La villa está desierta; los hombres en la fortaleza armados de su largo fusil, y las mujeres, los viejos y los niños han seguido á los hombres.

Allá bajo, en la llanura, el moscovita es el dueño.

Ha desembarcado la noche precedente. El labrador ha huído delante de él, y el moscovita ha avanzado hasta el pie d'Albir d'Altea, que así se llama la fortaleza, devastando los campos, las viñas y los olivares.

Después, el general que mandaba el ejército, ha ordenado el campamento, diciendo á sus oficiales:

—Mañana, cuando amanezca, la tomaremos al asalto.

Los soldados dormían vestidos sobre la

tierra, caliente aún de los rayos del sol desaparecido.

El oficial vela en su tienda; vela, bebe champagne y fuma cigarros de la Habana, hablando de París; pues aquella oficialidad compónese en su mayoría de jóvenes que llevan los más bellos apellidos de Rusia, y gozan, casi todos, de una gran fortuna, aprisionados en el uniforme verde y el capote gris de los tenientes y subtenientes.

El invierno anterior estaban todos en París.

El conde Artoff había conquistado una celebridad effmera, entreteniendo á la bella Olivera, la danzante á la moda, que se moría de amor por él....

El príncipe Kimski había motivado el suicidio de la marquesa de R....

Este había adelantado, en el *Grand prix*, á miss *Tempeta*, con un trotón insignificante, siendo aquél el trotón invencible hasta entonces.

El otro, cuarto secretario de embajada, dirigió con un éxito loco un cotillón en casa de la señorita Reina, la bella de las bellas.

Un día, todos aquellos hijos de Jocrisse, todos aquellos señores que encantaban á

—¿Cuántos meses?

—Ya hace años.

—¡Si!

—Hace cinco años.

—¿Y habéis estado todo ese tiempo en el Cáucaso?

—No, vengo ahora de Aland, donde he pasado cuatro años.

—¿Y os habéis aburrido?

—A morir.

—¿Y no tenéis nada que contaros?

—Puede ser.

Y el conde Paul sonrió de una manera misteriosa.

—¿Sabéis—dijo el conde Paul—lo que yo he hecho durante mi triste guarnición?

—¿Habéis cazado?

—No.

—¿Os habéis dedicado á la pesca de la marsopa y de la foca?

—Nada de eso, he estudiado....

—¿Teoría?

—No, medicina.

Y como todos se quedaron mirando, el conde Paul añadió:

—He procurado curar á un hombre que había perdido la memoria.

Esta vez, todos los jóvenes locos, olvida-

Tomó á Meriadec y lo cargó á sus espaldas.

Olimpia apagó la bujía.

—¿Qué hacéis?—preguntó el intendente.

—No quiero que Raul muera.

Y diciendo esto, apretó el resorte y la plancha ascendió con su carga.

El día empezaba á iniciarse. Un día triste, pesado, lluvioso.

El agua murmuraba sobre la plataforma, y las olas altas batían los acantilados.

Keraniou se aproximó á la rampa.

—¿Está dicho?—dijo.

—Ciertamente—respondió Olimpia.

Keraniou levantó el cuerpo de Meriadec á la altura de su cabeza.

Lo balanceó un momento sobre el abismo, luego abrió los brazos....

Y Meriadec cayó al abismo de cien pies de alto....

La onda espumosa se entreabrió y desapareció el cuerpo.

Olimpia y Keraniou miraron.

¡Pero Meriadec no reapareció!

—He aquí—dijo Olimpia con flemma—lo que se llama pasar, sin notarlo, de un mundo á otro.

Por cínico y criminal que fuese, Kera-

## DROGUERÍA Y PERFUMERÍA

### DE JULIO GONZÁLEZ Y HERMANOS

Esta casa es la que vende los mejores y más concentrados extractos de perfumes naturales en todos los aromas.

Agua de Colonia especial para el tocador y el baño, y Ron-quina, á 2,50 pesetas el litro.

Tinturas para el cabello y la barba, cremas, vinagrillos, dentífricos y depilatorios de las mejores marcas.

Jabones finos y económicos y polvos de arroz á todos los perfumes.

Cepillos para limpiar la dentadura, desde 0,25 á 2 pesetas uno.

Garcilaso de la Vega, 1 y 3.—Toledo.

## La Madrileña.

# ZAPATERÍA

Hombre de Palo, 2.—Toledo.

Todo se vende barato —en esta Zapatería, —desde el más tosco zapato —al calzado fantástica. —Clase buena, claro está, —por fuera y por el revés, —aquí á ninguno se da —el timo del portugués. —¡Qué zapatitos, un sueño! —no le supera ninguno, —hacen hasta el pie pequeño —calzando un cuarenta y uno.

Hemos competido con las tres BES en la venta: BUENO, BONITO Y BARATO

## Celedonio Cruz.

Bolsos y cestas maletas para viajes.

Mecedoras de lona y rejilla.

Camas de madera y hierro.

Cuadros, espejos, bañiles, jaulas, plumeros y bastidores para bordar, etcétera, etc.

Muebles de todas clases y gustos.

Comercio, 19 y Cordoneras, 1A.  
Teléfono 136.

## GRAN FÁBRICA DE MAZAPÁN, CONFEITERÍA Y COLONIALES

# NIVEIRO HERMANOS

PROVEEDOR DE LA REAL CASA

PREMIADO CON MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICIÓN INTERNACIONAL DE MADRID DE 1907.

Es la casa mejor surtida en Toledo de los artículos de los dos ramos á que se dedica. Por el gran despacho que tiene, siempre están aquéllos recientemente confeccionados. En vinos de mesa y licores, expende las mejores mareas españolas y extranjeras. Gran surtido en objetos para regalos por tiques.

PEDID SIEMPRE LA DETALLADÍSIMA NOTA DE PRECIOS

COMERCIO, 71 Y 73.—TOLEDO—TELÉFONO 202.

## ¡Labradores, hortelanos!

Para que tengáis buenos rendimientos en vuestros sembrados, hay que comprar semillas en casa de

# GARIJO

Fábrica de cordelería, calzado, alpargatas, harinas y granos de todas clases. Comida para los pajaritos.

¡Señoras, á comprar cordeles para toldos y persianas y de todo para fabricarlos!

Zocodover, 10.—Toledo.

(JUNTO AL CAFÉ IMPERIAL)

## Colegio

de

## Nuestra Señora del Consuelo.

Incorporado al Instituto General y Técnico.

1.ª y 2.ª enseñanza.

Menores, 14.—TOLEDO

Director:

D. Zacarías de San Vicente y Arce.

El crédito que goza este Establecimiento docente, el más antiguo de los de su clase en la provincia, es debido á los sistemas, métodos y procedimientos que en la enseñanza se emplean.—Existe verdadera Escuela graduada en la primaria.—Material científico adecuado.—Diez Profesores titulados.—Honorarios módicos.—Se admiten alumnos internos y externos.

Reglamentos y prospectos gratis.

## OLEOGRAFÍAS RELIGIOSAS Y ARTÍSTICAS

Muy señor mío: Tengo el gusto de ofrecerle las magníficas oleografías, verdaderas obras de arte en las que son muy de apreciar, tanto la expresión y colorido de las figuras como los detalles más insignificantes, siendo dignas de figurar al lado de los mejores cuadros de los más renombrados artistas del mundo.

A pesar de los muchos gastos que ha ocasionado la reproducción de los mencionados cuadros, hoy día, y á fin de que todas las personas religiosas puedan adquirir uno ó más ejemplares de estas oleografías, y puedan gozar en la contemplación de las mencionadas obras de arte, se ha hecho una gran rebaja en los precios, ofreciéndolas hoy al insignificante de

### CON MARCO CHAPEADO DE NOGAL Y BORDÓN DORADO

Tamaños lámina.	Precio del cuadro.
90 por 60 centímetros.	10 pesetas.
73 por 55	4,25
63 por 47	4,00
64 por 30	3,50
60 por 30	3,50
51 por 33	3,25
42 por 32	3,00

Estos precios son netos y se entiende sin portes ni embalajes. Se cargará por el embalaje:

Por 1 cuadro	2 pesetas.
" 2 "	2,75
" 4 "	3,25
" 6 "	3,75

Cada cuadro más 1 real hasta llegar á 20 reales, desde cuya cantidad sólo va aumentando de 10 en 10 céntimos por cuadro.

Se envía bien acondicionado y por la tarifa más económica á porte debido.

Sin marco se venden á los precios siguientes:

90 por 60 centímetros	5,65 pesetas	ejemplar.
55 " 73 "	2,25	"
47 " 63 "	1,90	"
51 " 39 "	1,05	"
42 " 32 "	0,95	"
34 " 24 "	5,65	25 ejemplares.
23 " 19 "	4,50	"

comprendidos los gastos de embalaje, franqueo y certificado.

En existencia hay todos los Santos más corrientes y gran número de los raros, de los cuales algunos no se han editado por no haber demandas.

También hay oleografías históricas, de estudio, despacho, sala, comedor y cuanto pueda desearse.

Enviando una peseta en sellos de 15 céntimos, recibirá certificado catálogo ilustrado y caso de hacer 25 pesetas de pedido se le descontará dicha peseta.

NOTAS.—Los pedidos, acompañados de su importe (en libranzas de giro mutuo ó sellos de franqueo españoles de 0,15 pesetas), deben dirigirse á D. LAUREANO ECHEVARRIA, Carretas, 17, Barcelona.

—A fin de evitar extravíos y reclamaciones, se suplica certificar las cartas de pedido. —Importante.—Estas oleografías tienen una ventaja sobre sus similares, y es que permiten lavárselas, para lo cual basta pasar por encima de ellas una esponja humedecida.

# Gutenberg, Imprenta Moderna

Trabajos tipográficos de todas clases en negro y en colores.

Impresión de libros, con pagos al contado y á plazos.

Tarjetas, membretes, circulares, prospectos, esquelas de funeral, recordatorios, etc.

Modelados de todas clases, ajustados á las disposiciones legales vigentes para Ayuntamientos y particulares.

Despacho permanente, es decir, día y noche.

Encargos por correo, telégrafo y teléfono.

Plaza de las Capuchinas, núm. 2  
Teléfono—89. Toledo.

niou no pudo evitar un estremeo de horror.  
—¡Vamos—añadió Olimpia—los millo-  
nes de Cabestan son nuestros!

FIN DE LA PRIMERA PARTE

—Te degrado—dice el tzar—y te incor-  
poro como simple soldado al ejército del  
Cáucaso.

El coronel se inclina y da las gracias.

Así fué, pues, como todos aquellos jóve-  
nes fueron arrancados una mañana á la  
vida opulenta y disipada que suelen llevar  
los rusos en París, para combatir á Scha-  
myl, el profeta y señor de la montaña.

Y, consolándose de la malaventura pre-  
sente, con los encantos del pasado, habla-  
ban fumando, y cada uno contaba su aven-  
tura más reciente, su último amor y su úl-  
tima talle de *baccarat*.

Unicamente uno no había dicho nada.

Melancólico, con una triste sonrisa en  
los labios, escuchaba á todos aquellos lo-  
cos con aquella atención soñadora é indul-  
gente de un hombre que tiene su parte en  
las decepciones de la vida.

El príncipe Kimski le interpeló:

—¿Y vos, conde Paul, no tenéis nada  
que contarnos?

El joven pareció despertar de un sueño  
confuso.

—¿Yo, señores?

—Si, vos, mi caro Paul.

—Yo hace mucho tiempo que he deja-  
do á París.

París con su lujo, marcharon de allí con la  
cabeza baja.

El tzar los llamaba.

Hubo necesidad de decir adiós al  
*Grand-Salle* del Café Inglés, á los helados  
de Tortoni, á la terraza del Jockey, al presen-  
cio de los bufos y á las cantantes del  
Edén.

El Emperador lo quería.

En Rusia, desde el príncipe que habita  
en su palacio sobre el Neva, hasta el *mujik*,  
que come pan de avena por toda colación,  
son esclavos.

Una voluntad doblega todas las volun-  
tades, y un hombre hace inclinar á todos  
los hombres bajo su mirada.

Ese hombre es el Emperador.

El permite de buen grado que la nobleza  
viaje por Europa, que viva en París  
cierto número de meses, pero con la con-  
dición de que vuelva á la menor indi-  
cación.

El Emperador puede todo lo que quiere.

Pasa revista á un regimiento.

Un soldado le agrada por su buena  
presencia y hermoso rostro.

—Te hago oficial y te hago noble—  
dicele.

—Lo desagrada un coronel.

## SEGUNDA PARTE

El señor de la montaña.

Es de noche.  
El cielo de Oriente está tacionado de  
oro y las brisas marítimas comienzan á  
soplar.

Estamos al pie de los montes.

Detrás de nosotros, el mar; delante, los  
picos nevados de las primeras estribaciones  
del Cáucaso.

Estamos muy lejos, como se vé, de la  
costa bretona y de los acantilados de  
Saint-Malo.

El ejército ruso está acampado en la  
llanura.

En lo alto, sobre la montaña, vela el  
Circasiano fiel al profeta, fiel á Schamy su  
señor, y fiel sobre todo á la libertad.

Bianca es, en el flanco de la montaña